
 

COMUNE DI MARZABOTTO 

CONSIGLIO DI FRAZIONE 

GARDELETTA – MURAZZE - QUERCIA 
 

VERBALE N. 2/2021 del 8 aprile 2021 
 
Il giorno giovedì  8 aprile 2021 alle ore 20.00, debitamente convocato dalla Presidente Sig.ra Laura di 
Maio si è riunito il Consiglio di frazione GARDELETTA – MURAZZE - QUERCIA. 
 

Causa emergenza COVID-19 la riunione  
si tiene in modalità VIDEOCONFERENZA 

 

Sono virtualmente presenti i Consiglieri: (barrare con X) 
 

Di Maio Laura SI  X NO   
Lazzarini Marcella SI   NO  X 
Buganè  Stefano SI  X NO  
Bonandini Marco SI  X NO   
Nasci Roberto SI  X NO   

 
Sono altresì virtualmente presenti:  
- la Consigliera delegata alla Partecipazione dr.ssa Anna Maria Testa  
- la Sindaca Valentina Cuppi 
- il Vice Sindaco Bruno Spadoni 
- Il Dott, Luca Lolli 
 

Risultano altresì presenti virtualmente n. 36 cittadini. 
 

Essendo assente la Sig.ra Lazzarini Marcella, le funzioni di Segretario, in via del tutto eccezionale, 
vengono assunte dalla Presiente Laura Di Maio 

LA  PRESIDENTE  
 
Dà atto che in data 20 marzo 2021 la sottoscritta ha convocato il presente Consiglio di Frazione per 
oggi GIOVEDI’ 08 APRILE 2021 alle ore 20.00 in modalità di video-conferenza collegandosi alla stanza 
virtuale https://call.lifesizecloud.com/8504365 per la trattazione del seguente ordine del giorno  
1. Aggiornamenti stato dei lavori ripristino statale provinciale 325 
2. Presentazione documento “ Salvaguardiamo Gardeletta” 
3. Aggiornamento destinazioni fondi ricevuti per il miglioramento della viabilità 
4. Aggiornamento sui lavori nell’alveo del fiume 
5. Aggiornamento sulle tariffe per il pagamento dei servizi scolastici 
6. Aggiornamento sui lavori della Quercia 
7. Riqualificazione spazi pubblici di Gardeletta 
8. Presentazione “Regolamento comunale del verde pubblico” 
9. Varie ed eventuali 
 
 Dichiara la validità della presente seduta ai sensi art. 19 del Regolamento; 

 

 Dà atto che la presente seduta è pubblica; 
 

 Dichiara che la seduta è aperta alla discussione pubblica e che gli interventi dei cittadini saranno 
verbalizzati. 
 

 Pone quindi in discussione i punti all’ordine del giorno 
 
 
 

https://call.lifesizecloud.com/8504365


1. Aggiornamenti stato dei lavori ripristino statale provinciale 325 
 

Il vice sindaco Bruno Spadoni  comunica che il nuovo progetto per il ripristino della statale è in fase esecutiva, la 

sindaca aggiunge che l’inizio dei lavori si prevede entro settembre, continua il vice Sindaco aggiungendo:  

presumibilmente  l’opera sarà completata nel giro di 2 anni anche se l’obiettivo è di ridurre ancora i tempi. L’attuale 

progetto prevede un terrazzamento e un conseguente sbancamento della montagna per una quota molto inferiore 

rispetto al precedente (circa 15.000 mc di cui 2.500 da utilizzarsi in loco) il che riduce conseguentemente il relativo 

passaggio di mezzi. Al momento sono in atto verifiche presso diversi cavatori per stabilire dove andrà 

collocato/depositato il materiale estratto che sarà poi venduto.  Il ricavato di questa operazione finanzierà parte 

dello stesso progetto. La scarpata risultante dallo sbancamento avrà una pendenza molto ripida (circa il 70 gradi) e 

sarà predisposta una barriera ricoperta da materiale fortemente aggrappante. E’ previsto un incontro con la 

popolazione in cui si illustrerà il dettaglio del progetto e a cui sarà data massima diffusione e pubblicità. 

 

2. Presentazione documento “ Salvaguardiamo Gardeletta” 
 

La presidente Laura Di Maio spiega brevemente gli eventi che hanno portato alla redazione del documento 

“Salvaguardiamo Gardeletta”, il cui intento non è quello di contrapporsi all’amministrazione ma intende rafforzare e 

tutelare e difendere il fiume e il territorio che a parere degli abitanti ha già subito danni e disagi a causa di 

autostrade e frane.  Durante le verifiche sui confini catastali di abitazioni adiacenti il fiume, un incontro casuale con i 

tecnici del servizio Idrogeologico della Regione ha portato a conoscenza la necessità di allargare l’alveo del fiume di 

circa 4,5 mt. nell’area designata ai lavori per la sistemazione della frana (ripristino della Provinciale 325)  - operazione 

necessaria per la messa in sicurezza delle abitazioni a fronte di eventuali esondazioni del Setta. 

L’intento  iniziale prevedeva il passaggio su terreno demaniale che di fatto entra nel cuore di Gardeletta e per il quale 

si è chiesto di trovare delle alternative. La presidente del Consiglio di frazione richiede di essere messa al corrente di 

tali scelte prima che si decida affinché si possa, correttamente e proattivamente collaborare e non essere  solo 

spettatori impotenti di quanto deciso in altri tavoli decisionali. Lo stesso concetto è stato condiviso e rafforzato da 

altri interventi dei presenti  alla proposta di un eventuale passaggio alternativo al di sotto del ponte. Il consigliere 

Nasci, Mimmo Perrotta e Angelo Ferraro hanno sottolineato rischi e incognite che potrebbero rivelarsi deleteri.  Sono 

al vaglio altre soluzioni (eventualmente con servitù di passaggio a pagamento) che possano ridurre gli impatti sul 

territorio e su cui terremo alta l’attenzione. Sono intervenuti anche Fuentas e Battistini a sottolineare che 

l’esperienza negativa della Quercia non deve ripetersi.  Battistini chiede che l’Amministrazione si impegni a sapere 

tempi, metodologie e risposte in tempi rapidi.  

Il vice sindaco e una delegazione del consiglio di frazione si impegnano a fare un sopralluogo l’indomani per poter 

fare delle proposte realizzabili. 

 

3. Aggiornamento destinazioni fondi ricevuti per il miglioramento della viabilità 
 

La sindaca Valentina  Cuppi e il vice sindaco Bruno Spadoni spiegano che per  Marzabotto e Monzuno, è stato chiesto 

un finanziamento congiunto di 140.000,00 euro, accettato per 80.000,00 di cui 26.450,00 interamente destinati a 

Marzabotto mentre il comune di Monzuno effettuerà interventi “comuni” come l’installazione del semaforo fisso e 

moderno alla galleria piccola e asfaltamento di parte della strada che congiunge Vado a Gardeletta. Il vice sindaco si 

impegna a verificare fino a che punto del percorso si rifarà il nuovo asfalto. 

I lavori che riguardano la nostra frazione sono: 

- alla Quercia: installazione di n. 2 pali della luce 

- a Murazze: illuminazione del passaggio pedonale di Murazze e piccolo marciapiede 

- chiusura laterale alle pensiline di Murazze e Quercia 

 

 



4. Aggiornamento sui lavori nell’alveo del fiume 
 

Il punto non viene trattato poiché è stato incluso nella discussione del punto 2 

 

5. Aggiornamento sulle tariffe per il pagamento dei servizi scolastici 
 

La presidente Laura Di Maio fa una breve introduzione per meglio descrivere le lamentele ricevute dai cittadini 

relative al pagamento dei servizi scolastici. A seguito dello scioglimento dall’unione dei comuni per alcuni servizi, tra 

cui quelli della refezione e del trasporto scolastico, il portale e-Civis del comune di Marzabotto non permette la 

ricarica su portale da carta o iBan e prevede il pagamento solo per singolo bollettino attraverso Pago-PA e per il 

quale c’è un contributo di 1,5  euro. Alcuni genitori si trovano quindi a dover saldare diverse quote (magari anche per 

più figli)  pagando anche fino a 15 euro in più. L’alternativa di usare Satispay si è rilevata particolarmente insidiosa e 

poco immediata. La sindaca si impegna a cercare una soluzione che possa risolvere il problema anche se questa è 

una questione di normativa nazionale.  

A Marzabotto paese, il problema non sussiste poiché il servizio mensa è totalmente gestito dalla ditta che ha vinto 

l’appalto che si occupa anche delle moratorie e recupero crediti. 

Infine, crediti che i genitori della frazione vantavano su e-Civis (quando i servizi erano gestiti dall’Unione dei Comuni), 

stanno rientrando ai legittimi proprietari. 

6. Aggiornamento sui lavori della Quercia 
 

Prende la parola Angelo Ferraro, abitante della Quercia che evidenzia e sottolinea l’abbandono che c’è nella frazione. 

Sono tante le promesse che attendono la riqualificazione della Quercia. Evidenzia e descrive lo stato del ponte della 

ferrovia che perde continuamente pezzi e che rischia di ferire i passanti. La presenza di case disabitate e in stato di 

abbandono non migliora lo stato della frazione e chiede se fosse previsto l’abbattimento delle stesse.  

Il vice sindaco chiarisce che non erano previsti  impegni ufficiali da parte di Autostrade su lavori alla Quercia ma 

l’Amministrazione comunale intendeva provare ad ottenere qualche miglioria per cui aveva raccolto le richieste degli 

abitanti. Ciò nonostante l’amministrazione sta cercando di portare delle migliorie nelle diverse frazioni. 

Relativamente al ponte della ferrovia è stata inviata una segnalazione con PEC a cui i tecnici di FSI, dopo sopralluogo,  

hanno risposto affermando che non ci sono problemi. (potremmo tentare di fare delle fotografie e chiedere 

nuovamente un controllo) 

Prende la parola la sindaca che ricorda essere tanti i progetti a cui si è lavorato in questi anni nel tentativo di 

riqualificare un luogo che purtroppo è stato devastato dalla costruzione della variante di Valico. Eventi occasionali, 

festival, realizzazione di murales, creazione di aree con giardini e panchine ma sono state tutte bocciate per questioni 

di sicurezza. Chiede infine di ricevere un elenco di richieste in ordine di priorità, che compatibilmente con i fondi 

disponibili, sarà valutato e discusso su cosa portare a termine. Ad esempio il  posizionamento di uno/due giochi, una 

volta individuata l’area in sicurezza, potrebbe essere realizzabile. 

Interviene Nasci Roberto che racconta dell’esistenza di due progetti che interessano la Quercia: 

 “Val di Setta a bassa velocità”: è un progetto regionale depositato a cui si accede con Bandi e in cui sono previsti 

dei laboratori partecipati 

 “Variante Ciclovia del Sole”: che prevede il riuso della vecchia autostrada, prevede il passaggio per Gardeletta 

e la Quercia e attraverso l’uso della strada di servizio dell’autostrada, permette di arrivare a Rioveggio. Questo 

progetto richiede fondi importanti che verranno chiesti. 

7. Riqualificazione spazi pubblici di Gardeletta 

 Adotta una fioriera”: l’idea prevede l’acquisto di fiorire da parte dell’amministrazione da posizionare in piazza 

mentre la popolazione di Gardeletta potrebbe comprare i fiori e qualche famiglia si impegna a prendersene 

cura.  

 “Casa abbandonata in piazza”: è un rudere presso cui  regnano ratti, serpenti e immondizia da anni. La casa è 

stata edificata abusivamente su terreno demaniale il cui proprietario è deceduto. Gli avvocati del comune sono 



alla ricerca di TUTTI gli eredi che molto sicuramente rinunceranno al lascito così che si possa tornare la stessa 

proprietà al demanio e procedere alla richiesta di abbattimento per MOTIVI di IGIENE PUBBLICA e di PUBBLICA 

SICUREZZA. Occorre chiedere lo stato della ricerca agli avvocati per poter procedere al passo successivo poiché 

al momento siamo in assenza di un proprietario. 

8. Presentazione “Regolamento comunale del verde pubblico” 
La presidente Laura Di Maio ringrazia il comune che è stato molto disponibile per la risoluzione del problema delle 

processionarie che sono state individuate a Gardeletta ma che sono state rimosse da privati,  a loro spese,  e  che 

aveva fortemente preoccupato i cittadini della frazione e annuncia la realizzazione di un nuovo regolamento 

comunale. 

Il Regolamento Comunale del  Verde, presentato dall’assessore Luca Lolli e dalla dott.ssa  Laura Cevenini, è stato un 

grande progetto fortemente voluto dal Comune e approvato all’unanimità.  Con tale documento si  intende tutelare 

il verde urbano, sia pubblico che privato e soprattutto fornire una linea guida per chiunque abbia dubbi e necessità. 

All’interno dello stesso sono presenti sanzioni su abbattimenti e potature non per perseguitare i cittadini ma per 

creare un corretto rispetto del verde.  

Il regolamento è pubblico ed è scaricabile dal sito del Comune. 

L’assessore Lolli avverte che a breve partirà anche la Campagna contro la zanzara Tigre per la quale ogni anno, oltre 

agli interventi effettuati dai tecnici del comune, sarà possibile ritirare la quantità per singole abitazioni o condomini. 

Relativamente all’uso della discarica di Rioveggio da parte dei cittadini della frazione, molto probabilmente sarà 

attivo dall’estate perché dovrebbe finalmente partire il sistema ERGO: sarà possibile conferire il materiale con la sola 

presentazione del CF ed il sistema provvederà automaticamente all’addebito al comune di residenza del conferente.  

Infine un cittadino avverte la presenza di grandi tronchi sui piloni del ponte che collega Gardeletta alla Quercia ma la 

sindaca e il vice sindaco, spiegano che non si può intervenire poiché la gestione dell’alveo del fiume è in carico alla 

Regione ma si impegna a fare una comunicazione a riguardo. Interviene la Presidente Laura Di Maio che spiega che a 

pag. 14, Art 16, paragrafo 5,7 e 8 si dà la possibilità di creare un gruppo di volontari per la manutenzione ordinaria di 

piccole aree verdi pubbliche. La presidente si impegna a meglio approfondire il punto con i cittadini e 

l’amministrazione, in separata sede, per risolvere le incurie  e le problematiche della frazione. 

9. Varie ed eventuali 
La presidente Laura Di Maio riporta le richieste di alcuni cittadini:  

 Possibilità di mettere un cartello all’ingresso del parco pubblico 

 Cura dei piccoli spazi verdi pubblici a ridosso del condominio di Via Gastone Rossi 

 Asfalto non ripristinato da  Hera in Via Rossi 

 Alternativa, via Bolognina dei camion durante i lavori di messa in sicurezza dell’alveo del fiume 

 Posizionamento di uno specchio convesso stradale a metà di Via Rossi per evitare altri incidenti 
Interviene il Signor Marco Bruni che denota come vi siamo delle buche sul manto stradale in Via Gardeletta, 
prossimità piazza, chiedendo tempi certi di riparazione, dicendo che ha già fatto una segnalazione al vice sindaco e di 
stare attendendo riscontro. 
Si conviene che e’ necessario un giro di ricognizione per la frazione. Ci si accorda per un appuntamento che viene 

fissato a venerdì  9 alle 14:00, a cui saranno presenti il vice sindaco Bruno Spadoni, La presidente Laura Di Maio e 

Buganè Stefano. 

La riunione si chiude alle 23.45 

* * * 
 
Il presente verbale viene trasmesso sia in originale cartaceo che in formato elettronico alla Segreteria del Comune, 
per gli adempimenti previsti dal Regolamento.  
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
              LA SEGRETARIA                                                                                                          LA PRESIDENTE 
           
 
      ____________________________       ____________________________ 


